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ПартнерствоВ фокусе внимания

Представитель тольяттинского автозавода посетил про-
изводственный участок по изготовлению сальников. В
ходе визита на действующее производство им были
даны рекомендации по улучшению технологического
процесса и процесса контроля качества продукции в
целях непопадания дефектных деталей на автосбороч-
ный конвейер. Руслан Харифович Худайкулов также дал
рекомендации по модернизации станка, на котором про-
водятся испытания резинотехнических изделий на гер-
метичность.

Как уточнила начальник ОТК АО "БРТ" Ирина Полета-
ева, замечания были приняты к сведению, все они по-
служат руководством к действию, и будут отрабатывать-
ся в самое ближайшее время. Во второй день своего
пребывания на нашем заводе Р.Х. Худайкулов посмотрел
процесс вулканизации сальников, оценил возможность
возникновения рисков.

Стоит отметить, что осенью этого года Балаковорезино-
техника приступила к серийным поставкам нового вида
сальников в адрес тольяттинского автозавода. На днях
потребителю была отгружена первая партия новых дета-
лей для оснащения выпускаемых легковых автомобилей
марки "LADA".

УЛУЧШЕНИЯ - В ПРОИЗВОДСТВО
12-13 октября на Балаковорезинотехнике работал

руководитель проекта по развитию качества вне-
шних поставщиков Службы вице-президента по каче-
ству и удовлетворенности потребителей АО "АВТО-
ВАЗ" Руслан Худайкулов.

Новый год каждый из нас связывает с новыми надеж-
дами и мечтами - о здоровье, благополучии, стабильно-
сти в стране и мире. Дети, которые еще верят в магию
волшебства новогодней ночи, ждут от Деда Мороза нео-
быкновенных чудес. А от родных - заботы, внимания и
подарков. В первую очередь, сладостей - конфет, фрук-
тов, орешков. Ну, и игрушек под елочкой, конечно же.

Руководство первичной профсоюзной организации Ба-
лаковорезинотехники предлагает работающим пенсионе-
рам порадовать внуков эксклюзивным сладким подар-
ком. Стоимость новогоднего "сундучка" весом 900 грам-
мов - 400 рублей. Внести за него предварительную опла-
ту можно в профсоюзном комитете АО "БРТ" до 1
декабря. Количество подарков ограничено, так что сто-
ит поторопиться и не упустить возможности устроить
сладкоежкам сюрприз.

Более подробную информацию об акции можно узнать,
позвонив по телефону: 49-65-96.

Скоро Новый год
ПОДАРОК

ДЛЯ СЛАДКОЕЖЕК

Татьяна Олейникова

До замечательного, всеми любимого новогоднего
праздника осталось не так уж и много времени. Зна-
чит, надо заранее позаботиться о презентах для сво-
их близких, ведь приятные сюрпризы любят все: и
взрослые, и дети.

КУРСОМ РАЗВИТИЯ
Свое будущее Акционерное общество "Балаковорезино-

техника" связывает с развитием АвтоВАЗа. Наше предпри-
ятие с момента своего основания является одним из глав-
ных поставщиков тольяттинского автогиганта. Да и задума-
но оно было при строительстве как завод-спутник ВАЗа, что
объяснимо логистикой (заводы находятся на территории
соседних областей). По оценке экспертов, сегодня LADA -
самый продаваемый автомобиль на российском рынке. На
следующий год АвтоВАЗ строит смелые планы, руководство
компании заявило о намерении выпустить не менее 500
тысяч машин. Это небывалая цифра для предприятия.
Значит, будем соответствовать потребителю, развивая но-
вые направления по выпуску автокомпонентов.

О ПРАВЕ НА ОТСРОЧКУ  ОТ
ПРИЗЫВА ПО МОБИЛИЗАЦИИ

В соответствии с пунктом 9 Указа Президента от 21 сен-
тября 2022 года № 647 "Об объявлении частичной мобили-
зации в РФ" гражданам Российской Федерации, работаю-
щим в организациях оборонно-промышленного комплек-
са, предоставляется право на отсрочку от призыва на воен-
ную службу по мобилизации на период работы в этих
организациях. Категории граждан Российской Федерации,
которым предоставляется право на отсрочку, а также поря-
док предоставления этого права определяются Правитель-
ством Российской Федерации. АО "БРТ" включено в свод-
ный реестр организаций оборонно-промышленного комп-
лекса приказом Минпромторга России № 407 от 27 сентяб-
ря 2022 г.

"ЛАДА ВЕСТА" 2023
МОДЕЛЬНОГО ГОДА

На прошлой неделе на тольяттинском автозаводе были
сварены первые три кузова под выпуск легкового автомо-
биля LADA Vesta. Таким образом, положено начало пуско-
наладочному процессу, который продлится до старта се-
рийного производства модели. Руководство компании обо-
значило конкретные сроки - первое полугодие 2023 года.
Российский автогигант продолжает переносить производ-
ственные технологии из г. Ижевска на автосборочные линии
своего главного завода. Индустриальная стратегия предус-
матривает полную загрузку мощностей АО "АВТОВАЗ". Руко-
водство автозавода гарантирует полное соблюдения техно-
логических параметров и сохранение высокого уровня ка-
чества и безопасности автомобиля. Напомним, АО "БРТ"
было одним из первых отраслевых предприятий, которое
освоило выпуск автокомпонентов для оснащения "Весты".

О ПУТЕВКАХ ПРОФКУРОРТА
Первичная профсоюзная организация АО "БРТ" является

официальным агентом "СКО НФПР "Профкурорт". В рамках
осуществляемого сотрудничества члены профсоюза Бала-
коворезинотехники могут приобретать профсоюзные ле-
чебно-оздоровительные путевки в здравницы России, а
также в санатории Белоруссии и Абхазии для себя и своих
близких (супруги, родители, дети) со скидкой от 5 до 20
процентов. Подробную информацию об оздоровительных
учреждениях, участвующих в данной программе, можно
узнать на сайте Профкурорт.Ру. За подробной информаци-
ей обращайтесь в заводской профком. Телефоны для спра-
вок: 49-65-41, 49-66-73. Режим работы: понедельник-пят-
ница, с 8.00 до 16.45.
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Экоменеджмент

- Дмитрий Геннадьевич,
что показал наблюдатель-
ный аудит по СЭМ на соот-
ветствие требованиям
стандарта ISO 14001 вер-
сии 2015 года, который
прошел в начале сентяб-
ря?

- Предприятие предоста-
вило сведения о природо-
охранной деятельности
полностью за 2021 год и за
истекший период этого
года. Аудит, который осуще-
ствили эксперты ООО
"ЮРС-Поволжье", прошел
без единого замечания.
Коллектив предприятия с
честью выдержал серьез-
ную проверку, продемонст-
рировав экспертам команд-
ный подход к работе. Особо
следует отметить компе-
тентность сотрудников от-
дела охраны природы. На-
чальник службы Ольга
Васильевна Утюмова помо-
гала владельцам произ-
водственных процессов со-
вершенствовать систему
экологического менедж-
мента на своем уровне. Ре-
комендовала ответствен-
ным лицам брать реаль-
ные обязательства, кото-
рые действительно можно
выполнить, показав пусть
небольшие, но улучшения
СЭМ. При подготовке к про-
хождению аудита ее кон-
сультативная поддержка
была особенно важна.

- Давайте поговорим о
тех мероприятиях, кото-
рые были внедрены в те-
чение первого полугодия.
Как на предприятии обес-
печивается демонстрация
природоохранной дея-
тельности?

- Наше предприятие про-
должает участвовать в реа-
лизации государственной
программы "Охрана окру-
жающей среды, воспроиз-
водство и рациональное
использование природных
ресурсов Саратовской об-
ласти". Руководство ООП
АО "БРТ" информирует кон-
тролирующие органы о вы-
полнении предприятием
природоохранных мероп-
риятий, отвечая на запросы
со стороны Министерства
природных ресурсов и эко-
логии Саратовской области,
регионального правитель-
ства. В первом полугодии
2022 года было подготовле-
но 2 отчета.

Второй год компания "Ба-
ла к о в о р ез ин от е хн ик а "
официально принимает ак-

УЛУЧШАЕМ СЭМО выполнении меропри-
ятий по программе дос-
тижения экологических
целей и решения задач АО
"БРТ" в первом полугодии
2022 года рассказывает
представитель руковод-
ства предприятия по си-
стемам менеджмента -
директор по качеству
Д.Г. Ивахненко.

тивное участие во Всерос-
сийской акции по сохране-
нию реки Волги в рамках ре-
ализации национального
регионального проекта "Во-
дорослям - крышка". Работ-
ники нашего предприятия
приняли участие в сборе
крышек из-под термопаке-
тов и бутылок с молочной
продукцией. В феврале и
марте этого года в адрес ре-
гионального оператора по
переработке пластикового
мусора руководством завод-
ского профкома были на-
правлены контейнеры с пла-
стиковыми крышками весом
более 40 кг. На вырученные
от переработки использо-
ванного "пластика" средства
приобретено 240 молоди
растительноядных рыб
(карп, сазан, белый амур),
которые  30 апреля были
выпущены в Волгу для вос-
полнения биоресурса. У АО
"БРТ" есть именной сертифи-
кат участника ЭКОАКЦИИ
"Водорослям - крышка!". В
октябре наше предприятие
примет участие в очередном
проекте по запуску мальков
травоядных рыб в бассейн
Волги.

- Какие мероприятия вы-
полнены в АО "БРТ" по
улучшению состояния ат-
мосферного воздуха?

- Было запланировано вне-
дрение новых и реконструк-
ция существующих систем
улавливания загрязняющих
веществ на предприятии. Ру-
ководство предприятия ста-
вило цель - повысить эффек-
тивность действующих очист-
ных установок, включая их
модернизацию, реконструк-
цию и ремонт. В 2021 году
было освоено 1311,9 тысячи
рублей на эти цели. Выпол-
нена консервация неоргани-
зованного источника выбро-
сов ЗВ в атмосферу - биту-
мохранилища. Осуществлен
монтаж установки плавле-
ния битума ПЛС-31, обору-
дования вентиляционной
системы. В результате уда-
лось добиться сокращения

выброса в атмосферу пре-
дельных углеводородов
С12-С19.

Проведена техническая
инвентаризация выбросов
загрязняющих веществ для
полигона промышленных
отходов, подписанная в фев-
рале этого года генераль-
ным директором БРТ А.С.
Титовым. Разработан Про-
ект нормативов предельно
допустимых выбросов заг-
рязняющих веществ в атмос-
феру для АО "БРТ" - Полигон
ПО, который был также
утвержден руководством
предприятия. Установле-
ны нормативы допустимых
выбросов для объекта нега-
тивного воздействия Прика-
зом № 138-П лот 30.03.2022
г. Межрегионального Управ-
ления Росприроднадзора
по Саратовской и Пензенс-
кой  областям. Получено
разрешение № 874 на выб-
росы 20 наименований  заг-
рязняющих веществ в атмос-
ферный воздух (за исключе-
нием радиоактивных) сро-
ком действия с 30 марта
2022 года по 31 декабря
2024 года. На внедрение
этих мероприятий было по-
трачено 300 тысяч рублей.

- Как осуществляется кон-
троль за состоянием окру-
жающей среды?

- В течение года выполня-
ется мониторинг состояния
окружающей среды в райо-
не размещения Полигона
промышленных отходов АО
"БРТ" с привлечением спе-
циализированной организа-
ции ФГБУ "ЦЛАТИ по ПФО" и
силами сотрудников ООП и
СОТиПК предприятия. При-
глашаем специалистов акк-
редитованной лаборатории
ФГБУЗ "Центр гигиены и
эпидемиологии в Саратовс-
кой области в Балаковском
районе" для проведения хи-
мического анализа воды из
артезианских скважин.

Выполняется исследова-
ние питьевой воды на со-
держание спор сульфидрду-
цирующих клостридий (пери-

одичность исследований -
согласно СанПиН
2.1.4.1074-01).

- Что было сделано для
улучшения качества про-
изводственно-бытовых
стоков?

- Мы поставили своей це-
лью поддержать концент-
рацию загрязняющих ве-
ществ в производственно-
бытовых стоках по нефте-
продуктам на уровне  3,015
мг/дм3. Для ее достижения
было предложено исполь-
зовать вспомогательные
материалы - сорбирующие
боны для нефтепродуктов
с  надежным  вариантом
крепления и дополнитель-
ный сорбирующий эле-
мент-ленту. Использова-
ние бонов с установленной
периодичностью отжима
1 раз в неделю стало
традиционным. Выполне-
но крепление стальной
проволокой  к конструктив-
ным элементам приемной
камеры с целью исключе-
ния относа их к стенкам.
Приобретена новая партия
сорбирующих изделий:
боны (20 шт.) , лента (2 шт.)
для удаления нефтесодер-
жащих продуктов из про-
мышленных сточных вод. В
качестве поставщика выб-
рано ООО "Терра Эколо-
гия", г. Москва. Зафиксиро-
вано содержание нефте-
продуктов в общем стоке: в
апреле максимальное -7,4
мг/дм3; среднее - 2,497 мг/
дм3. Улучшение качества
стока по среднему значе-
нию  отмечено на 17,18%.
Концентрация ЗВ опреде-
лена на основании прото-
колов аккредитованной
лаборатории МУП "Бала-
ково-Водоканал". Договор
с МУП "Балаково-Водока-
нал" на перекачку и очистку
производственно-бытовых
стоков пролонгирован в
начале года.

- Дмитрий Геннадьевич,
удалось ли снизить кон-
центрацию по эфироизв-
лекаемым веществам (жи-
рам) в производственно-
бытовых стоках?

- Чтобы добиться сниже-
ния концентрации по жи-
рам до 11,89 мг/дм3, было
принято решение увели-
чить ассортимент деталей
для проведения испыта-
ний на герметичность на
стенде TLGB (без исполь-
зования тормозной жидко-
сти) до 4-х видов гидротор-
мозных шлангов

2101-3506060-01Р,
2121-3506060-01Р,
2121-3506061-01Р,
2108-3506060Р.
С 10 февраля этого года

на основании распоряже-
ния начальника цеха №
110 осуществлен перевод
испытаний деталей 2108-
3506060Р на стенде TLGB
(без использования тор-
мозной жидкости). В пер-
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Кадровая политика
вом квартале этого года ис-
пытано 6225 резинотехни-
ческих изделий, в результа-
те удалось сэкономить 10
литров тормозной жидко-
сти. Максимальное содер-
жание эфироизвлекаемых
веществ (жиры) в общем
стоке зафиксировано на
уровне 13,4 мг/дм3 в апре-
ле, среднее значение за
полугодие составило 9,283
мг/дм3. Качество стока по
среднему значению увели-
чено на 21,93%.

- Каково техническое со-
стояние центрального хо-
зяйственного трубопрово-
да? Что делается для его
улучшения?

- Запланированы мероп-
риятия по промывке и очи-
стке системы канализаци-
онных труб с привлечением
специализированной орга-
низации - ООО НПО "Тех-
ноград" (г. Чапаевск).

- Каким образом выпол-
няется задача по сокраще-
нию потребления энерго-
ресурсов?

- Сотрудники службы глав-
ного энергетика ежегодно
берут на себя обязатель-
ства по экономии электри-
чества. В этом году они на-
мерены добиться сокраще-
ния потребления электро-
энергии на 12 тысяч кВт/час,
для чего наметили реали-
зовать ряд мероприятий до
конца ноября. Выполнена
ревизия системы освеще-
ния на территории завода,
после которой энергетики
запланировали осуще-
ствить модернизацию сис-
темы сети освещения. В те-
чение года необходимо
выполнить монтаж 900
энергосберегающих свето-
диодных светильников в
замен люминесцентных
ртутьсодержащих ламп
типа "армстронг" мощнос-
тью 18 Вт, ЛПО мощностью
36 Вт, ЛСПО 2-ламповых и
4-х ламповых мощностью
58 Вт.

Частично модернизация
системы освещения в про-
изводственных корпусах
выполнена. В корпусах №
35, 36 демонтированы све-
тильники "армстронг" мощ-
ностью 18 Вт, которые за-
менены на 80 светодиод-
ных мощностью 10 вт. В
корпусах № 1,3,18,51,60 вы-
полнен демонтаж светиль-
ников ЛПО мощностью 36
Вт. Вместо них установлено
6 светодиодных источников
освещения меньшей мощ-
ностью (18 вт.). В корпусах
№ 1,5,47,51,62 осуществлен
демонтаж светильников
ЛСПО 2-х ламповых и 4-х
ламповых мощностью 58
Вт. Их место заняли  64 све-
тодиодные лампы мощнос-
тью 24 Вт. В первом кварта-
ле 2022 года установлено
150 источников "света" ма-
лой мощности. Расчетная
экономия электроэнергии -

3322 кВт/ч.
- В результате производ-

ственной деятельности на
территории предприятия
появляются резинотехни-
ческие отходы. Удается ли
увеличить объем вторич-
ного использования произ-
водственных отходов?

- Заключен договор с ли-
цензированным предприя-
тием АО "Ситиматик" на раз-
мещение не перерабатыва-
емых отходов производства
и потребления, передачу
отходов ТКО региональному
оператору на размещение.
В марте выполнено подклю-
чение предприятия к ин-
формационной системе
ГИС ОПВК - заключен дого-
вор с федеральным опера-
тором по обращению с отхо-
дами 1 и 2 класса опасности.

Руководство УСХ АО "БРТ"
запланировало сократить
объем накопленных отхо-
дов производства на 89,214
тонну. До 25 декабря 2022
года планируется внедрить
в производство безотходную
технологию утилизации ре-
зиносодержащих отходов в
результате эксплуатации
пиролизной установки Т-ПУ-
1 мощностью 8 м3. Метод
термического разложения,
который будет применять-
ся, позволит переработать
87 тонн имеющихся на пред-
приятии отходов. В настоя-
щее время на оборудова-
нии ведется отработка тех-
нологических режимов.

Есть намерение реализо-
вать 2, 241 тонну отработан-
ных покрышек пневмати-
ческих шин с металличес-
ким кордом на сторону, в
настоящее время сотрудни-
ками управления продаж
нашего предприятия ведет-
ся поиск потенциального
потребителя. Надеюсь,
цель будет достигнута.

- Обеспечение нужного
уровня экологического со-
знания у работников пред-
приятия поддерживается
учебой. Какие программы
освоены в этом году?

- Руководство компании
реализует программу, кото-
рая направлена на разви-
тие и профессиональный
рост сотрудников.  В третьем
квартале прошли обучение
руководитель и специалист
по теме "Внутренний ауди-
тор системы экологического
менеджмента на основе
ISO 14001 (ЕMS)".

Обучены 35 человек из со-
става руководителей и спе-
циалистов по программе
"Профессиональная подго-
товка лиц на право работы с
отходами 1-4 класса опас-
ности" в объеме 112 часов.
Получены удостоверения о
повышении квалификации в
ЧУДПО "Федеральный ин-
ститут повышения квалифи-
кации", г. Барнаул.

Записала
Татьяна Олейникова

Ярмарка была организована для граждан, которые нужда-
ются в работе, а также заняты ее активным поиском на
территории Балаковского муниципального образования.
Среди предложений были вакансии для людей разного воз-
раста, в том числе - предпенсионного. Участниками проек-
та стали 63 человека, которые рассмотрели более 30 вакан-
тных мест, предложенных от 5 работодателей г. Балаково:
АО "БРТ", АО "Тандер", Филиал "Саратовский ПАО ТПлюс",
ОАО "РЖД" и ООО "Электрические сети".

Гости ярмарки узнали о возможности участия в программах
активной политики занятости: общественные работы; вре-
менное трудоустройство для граждан, испытывающих труд-
ности в поиске работы; профессиональное обучение и др.
Специалисты Центра занятости рассказали участникам о
портале "Работа в России", порядке регистрации на сайте и
об основных предоставляемых услугах. Многие соискатели
вакансий приходили на ярмарку со всем необходимым: на
руках у них были составленное резюме и пакет документов,
которые нужны для трудоустройства.

Представители Балаковорезинотехники рассказали обо
всех имеющихся вакансиях и о наиболее востребованных на
предприятии рабочих специальностях. Соискатели узнали
об условиях труда на производстве, о современном обору-
довании и станочном парке с ЧПУ. Им детально рассказа-
ли о наставническом движении, социальных гарантиях для
работников, возможности приобрести дополнительную
профессию без отрыва от производства, перспективах лич-
ностного и карьерного роста, а также сообщили о повыше-
нии уровня заработной платы прессовщикам-вулканизатор-
щикам с августа этого года. По каждой свободной вакансии
соискатели получили исчерпывающую информацию.

Подобное мероприятие - это эффективный способ трудо-
устройства и граждан, ищущих новую работу. Много лет яр-
марки вакансий служат хорошим подспорьем для соискате-
лей и работодателей. Каждый здесь решает свои задачи.
Такие мероприятия помогают работодателям постоянно
взаимодействовать с Центрами занятости населения, а
потенциальным  работникам - находить рабочие места
через непосредственный контакт с представителями кадро-
вых служб компаний и предприятий.

ЯРМАРКИ ВАКАНСИЙ

У наших партнеровПрофсоюзная жизнь

22 сентября в балаковском Центре занятости насе-
ления прошла традиционная ярмарка вакансий. В ней
приняли участие представители кадровой службы АО
"БРТ" - начальник службы управления персоналом Оль-
га Сербина и специалист по подбору персонала Надеж-
да Галкина.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ КАССЫ
ВЗАИМОПОМОЩИ

Вот уже несколько лет при профкоме АО "БРТ" действу-
ет касса взаимопомощи, которой успешно пользуются
работники нашего предприятия - члены профсоюза.

Здесь можно взять беспроцентный денежный займ от 5000 до
100 000 рублей со сроком погашения долга от 6 до 24 месяцев.
Работники БРТ вступают в кассу взаимопомощи, чтобы, объеди-
нившись, помогать друг другу в трудную минуту непредвиденных
обстоятельств. И не только. Есть еще житейские планы, когда
молодая семья решает взять ипотеку или приобрести автомо-
биль, а средств не хватает.

У кассы взаимопомощи масса преимуществ:
• простой порядок вступления;
• членские взносы и погашение займов удерживаются из зара-

ботной платы. Не нужно тратить время на внесение суммы для
погашения кредита и беспокоиться о просрочке;

• оперативность получения необходимой суммы;
• отсутствие поручителей и предоставления дополнительных

документов, справок;
• возможность погашения займа равными частями с рассрочкой

по времени;
• займы, полученные через кассу взаимопомощи, являются бес-

процентными;
• возможность досрочного погашения займа;
• возможность погашения займа накопленными членскими взно-

сами.
Консультацию о порядке вступления в кассу взаимопомощи,

первом взносе, порядке получения займа и выбытии из членов
КВП можно получить у специалистов профкома. Телефон: 8(8453)
49-65-96.



Учредитель и издатель - АО "Балаковорезинотехника".
Адрес редакции: 413856 г. Балаково-16, Саратовской обл.,
АО "БРТ", центральная проходная. Телефоны: 49-67-02,
49-61-56, 49-65-87. E-Mail: progress@balrt.ru

Объем 1 п.л., тираж 500 экз. Подписано в печать в 14.30
Газета выходит 1 раз в неделю. Распространяется бесплатно.

Гл. редактор
Т.Г. Олейникова

Отпечатано в типографии
АО "БРТ". Адрес типографии:
г. Балаково-16, Саратовской обл.,
АО "БРТ", центральная проходная.


